Congrès international de l'Enseignement du Dessin ; Berne.

Objekttyp: Chapter

Zeitschrift: L'Enseignement Mathématique

Band (Jahr): 6 (1904)

Heft 1: L'ENSEIGNEMENT MATHÉMATIQUE

PDF erstellt am: **25.09.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

laisse un excellent traité. Le premier en date (1859) est intitulé Allgemeine Theorie der Curven doppelter Krümmung (2° édition, revue et augmentée, 1898); il renferme l'étude synthétique des propriétés fondamentales des courbes gauches, et constitue une excellente introduction à la théorie générale des courbes gauches étudiée à l'aide des méthodes de la géométrie analytique. L'autre ouvrage est un traité de mécanique théorique qui a pour titre Theorie der Bewegung und der Kräfte (2 vol., 1° édition 1870; 2° édit. 1879-80). Bien qu'il soit destiné principalement aux écoles techniques, ce traité n'a pas tardé à être apprécié de tous ceux qui enseignent la mécanique, grâce aux méthodes à la fois originales et remarquablement simples que l'on doit à l'auteur.

L'Association internationale des Académies.

L'Association internationale des Académies tiendra sa 2^{me} assemblée générale à Londres le 25 mai prochain. La première a eu lieu à Paris en 1901. Nous croyons utile de rappeler que cette association entre les grandes Académies du monde entier comprend les Académies ou Sociétés des Sciences d'Amsterdam, de Berlin, de Bruxelles, de Budapest, de Christiania, de Copenhague, de Gættingue, de Leipzig, de Londres (Royal Society), de Munich, de Paris (Académie des Sciences, Académie des Sciences morales et politiques, Académie des inscriptions et Belles-Lettres), de St-Pétersbourg, de Rome (Accademia dei Lincei), de Stockholm, de Vienne et de Washington.

Congrès international de l'Enseignement du Dessin; Berne.

Le 2^{me} Congrès international de l'Enseignement du Dessin aura lieu à Berne du mercredi 3 au samedi 6 août 1904. Il sera organisé par un comité qui a pour président M. Léon Genoud, directeur de l'Ecole des arts et métiers de Fribourg. Le programme du Congrès comprend 2 parties:

1. Partie générale. — 1. Résumé des travaux du Comité permanent. — 2. Suite donnée par les divers pays aux vœux et résolutions du précédent congrès. — 3. Des moyens d'assurer l'existence du Comité international.

11. Partie pédagogique. — 1^{re} section; Enseignement général. — 1. Du rôle éducatif du dessin avec les autres branches de l'enseignement; comment le dessin les seconde-t-il? Valeur sociale. 2. Méthode d'enseignement du dessin à l'Ecole maternelle, 3. à l'Ecole primaire, 4. dans l'enseignement secondaire, 5. dans l'enseignement supérieur. 6. Formation des maîtres de dessin. — Il^{me} section; Enseignement spécial. — 1. Etat actuel de l'enseignement spécial dans les différents pays, etc... 6. Codification internationale des signes et symboles employés dans le dessin.

A l'occasion du Congrès il sera organisé une exposition de matériel de dessin et de modèles.

Congrès des mathématiciens allemands.

La prochaine réunion annuelle de l'Association des mathématiciens allemands (Deutsche Mathematiker-Vereinigung) aura lieu à Breslau, du 18 au 24 septembre prochain, en même temps que la soixante-seizième réunion des naturalistes et médecins allemands. Les sections qui intéressent tout particulièrement les mathématiciens sont au nombre de trois : Mathématiques, Astronomie et Géodesie ; Mathématiques appliquées et Physique (sciences de l'ingénieur) ; Enseignement des sciences mathématiques et naturelles. Les communications devront être annoncées, pour la première, à M. le prof. D^r F. London, Breslau, XIII, Kaiser Wilhelmstrasse ; pour la seconde, à M. le prof. Otto Höffer, Breslau, IX, Bockstr., et pour la dernière, à M. le prof. D^r II. Vogt, Breslau, XVI, Tiergartenstr.

Extension universitaire.

Un Congrès de l'extension universitaire dans les pays de langue allemande a cu lieu à Vienne du 19 au 21 mars. Un grand nombre de villes allemandes, autrichiennes et suisses y avaient envoyé des délégués. Les rapports et communications se rattachaient principalement à l'organisation des universités populaires, au concours que doivent apporter les professeurs de l'enseignement supérieur, et à celui que peuvent fournir les étudiants. Il résulte d'une enquête faite que les auditeurs cherchent, pour la plupart, à compléter leur instruction générale et à développer leur faculté de raisonnement, plutôt qu'à acquérir des connaissances d'un caractère professionnel.

Les Smith's Prizes.

Les Smith's Prizes, de l'Université de Cambridge, viennent d'être attribués aux mémoires suivants : « On the normal series satisfying linear differential equations » par E. Cunningham. — « On the cause of metal glasses and metallic films » par C.-M. Garnett. — « On the expansion of an arbitrary function in a series of functions » par II.-A. Webb. — « On covariant types » par P.-W. Wood.

Nominations et distinctions.

M. Bigourdax a été nommé membre de l'Académie des Sciences de Paris pour la section d'astronomie, en remplacement de M. Callandreau.

MM. Boltzmann (Vienne) et Mittag-Leffler (Stockholm) ont été nommés membres d'honneur de la Royal Irish Academy de Dublin. M. Boltzmann a, en outre, reçu le titre de membre d'honneur de l'Université de Kasan.